

# La incursión de Ucrania desplaza a más de 133 mil personas en Rusia



POR I. KOSHIV Y M. SEDDON  
 KIEV Y RIGA

Rusia informó este lunes que ha evacuado a más de 133 mil personas de las zonas fronterizas, mientras Ucrania sigue adelante con su incursión sorpresa y el Presidente Vladimir Putin advierte que el conflicto podría extenderse.

La ofensiva de Ucrania, la primera invasión terrestre de Rusia desde la Segunda Guerra Mundial, ha pillado desprevenidas a las fuerzas de Moscú desde que comenzó hace una semana. El lunes, Putin prometió una "respuesta adecuada" en una reunión con funcionarios e insinuó las consecuencias de no haber previsto la incursión.

"Sin duda, hay que hacer un balance de los acontecimientos actuales, y así se hará", dijo Putin a su gabinete de seguridad y a los gobernadores de las tres regiones fronterizas rusas. "Pero lo principal ahora es resolver las tareas pendientes (...) para expulsar y hacer retroceder al enemigo de nuestro territorio y garantizar la buena protección de la frontera estatal".

Sugirió que el conflicto podría extenderse a otras regiones rusas: "Si las cosas están relativamente tranquilas en la región de Bryansk hoy, eso no significa que la situación se mantendrá así mañana".

Putin, que enfrenta la perspectiva de perder el control de partes del territorio internamente reconocido de Rusia por primera vez desde que ordenó la invasión a gran escala de Ucrania, afirmó que Kiev estaba tratando de detener el avance de Rusia a lo largo

## El gobernador de la región de Belgorod informa de "actividad enemiga en la frontera"

de la línea del frente y mejorar su posición negociadora en futuras conversaciones de paz.

El presidente ruso prometió una "respuesta apropiada" a la incursión de Ucrania en la región de Kursk y afirmó que sus fuerzas habían intensificado su avance en otras partes de la línea del frente.

Dijo que Moscú no participaría en ninguna posible conversación de paz con Kiev.

## Ucrania avanza 30 km en Rusia

Mientras los combates se intensificaban este lunes y parecían extenderse a distritos vecinos a los que fueron atacados primero por las fuerzas ucranianas, los funcionarios locales intensificaron sus esfuerzos para evacuar a los residentes.

El Ministerio de Defensa de Moscú afirmó que sus tropas "siguen repeliendo el intento de las fuerzas armadas de Ucrania de invadir territorio ruso", pero no afirmó haber recuperado nada del territorio perdido a medida que Ucrania avanzaba más de 30 kilómetros más allá de la frontera.

La mayor parte de los combates se han concentrado en la región de Kursk, donde el gobernador interino Alexei Smirnov dijo a Putin que Ucrania ahora controla 28 asentamientos.

En esa región, unos 121 mil habitantes ya han huido de la zona, mientras que 12 han muerto y se desconoce el paradero de otros 2 mil, indicó Smirnov. Otras 59 mil personas podrían verse desplazadas próximamente, añadió.

El caos del asalto inicial de Ucrania no dio paso a una línea de frente claramente definida, añadió Smirnov, lo que complicó los esfuerzos rusos para hacer retroceder la ofensiva.

Rusia también evacuó a unas 11 mil personas del vecino distrito de Krasnoyarskiy, en la región sureña de Belgorod, después de que el gobernador Vyacheslav Gladkov advirtiera el lunes que había "actividad enemiga en la frontera".

Gladkov dijo que las fuerzas ucranianas bombardearon la zona, dañando una casa y una línea eléc-

Kiev ha logrado ocupar al menos 140 kilómetros cuadrados de territorio, según el sitio de análisis de guerra ucraniano Deepstate, que tiene vínculos con el ejército.

Smirnov dijo a Putin que el área bajo control de Ucrania tenía unos 12 kilómetros de profundidad y 40 kilómetros de ancho, lo que llevó a Rusia a establecer defensas antitanques en la región.

El rublo cayó un 2,3% este lunes para cotizarse a 90,6 rupias por dólar, su nivel más bajo desde mayo.

## "Restaurar la justicia"

La contraofensiva ucraniana, ahora en su séptimo día, se produce mientras las fuerzas de Kiev luchan por mantener la línea en la región oriental de Donbas, donde las tropas rusas han logrado algunas

**La mayor parte de los combates se han concentrado en la región de Kursk, donde el gobernador interino Alexei Smirnov dijo a Putin que Ucrania ahora controla 28 asentamientos.**

trica, pero luego agregó que esperaba que la mayoría de los residentes pudieran regresar el martes.

Dijo a Putin que "entre el 50% y el 70%" de los residentes de Shebekino, una ciudad con una población de 40 mil habitantes antes de la guerra que ha sido duramente golpeada por el fuego de artillería, también habían abandonado la zona.

A pesar de que Rusia ha desplegado refuerzos en las dos zonas,

ganancias territoriales.

Los funcionarios ucranianos han mantenido el silencio sobre las operaciones, pero los analistas dicen que podrían tener como objetivo desviar las fuerzas rusas y utilizar el territorio capturado como palanca en posibles conversaciones.

El Presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyy, dijo el sábado, en una referencia apenas velada a la operación de Kursk, que Kiev quería "llevar la guerra al territorio del

agresor" y ejercer "presión" sobre Rusia para "restaurar la justicia".

El Ministerio de Defensa ruso pidió a las autoridades locales que cortaran la electricidad en varios asentamientos en el distrito Grayvoronskiy de Belgorod, que también limita con Ucrania, dijo Gladkov.

Alexander Kots, un reportero de guerra del tabloide pro-Kremlin Komsomolskaya Pravda, dijo que un pequeño número de fuerzas ucranianas habían intentado cruzar la frontera en el puesto de control de Kolotilovka en el distrito de Krasnoyarskiy, y el puesto de control de Bezmeno en Grayvoronskiy, pero habían sido rechazados.

Kots dijo que las fuerzas ucranianas estaban buscando otros lugares por donde pudieran avanzar. El Financial Times no pudo verificar estas afirmaciones.

Por otra parte, Ucrania afirmó que Rusia había provocado un incendio en la planta de energía nuclear de Zaporizhzhia, que está bajo ocupación rusa desde marzo de 2022.

Zelenskyy dijo que los niveles de radiación eran normales, pero advirtió que existía una amenaza mientras Rusia controlara la planta.

La Agencia Internacional de Energía Atómica, que tiene acceso a la planta, dijo que le habían informado que hubo un ataque con drones en una de las torres de enfriamiento.

"No se ha reportado ningún impacto para la seguridad nuclear", dijo el OIEA en un comunicado publicado en X. Rosatom, la empresa estatal rusa que opera la planta, dijo que el "incendio principal" se había extinguido poco antes de la medianoche del domingo.